

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

	Pla.
Céuta.—Un mes	1
Provincias.—Trimestre.	4
Extranjero.—Año	20
En oros.—CINCO pesetas fuerte oro pago directo.	

EL AFRICA

Organo del partido Liberal en esta Ciudad

REMITIDOS Y COMUNICADOS

Avisos y anuncios
precios convencionales
Dirección y Administración del periódico
16—General Moreno—16
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINAL E

FELICIDADES

Deseamos grandes felicidades y buena entrada de año á todos nuestros lectores.

La Conferencia

Por fin, parece que es cosa resuelta la celebración de la Conferencia en Algeciras, á cuya población llegará en breve el Sr. Montero Ríos, que es el que según leemos, ha de presidir ese importante acto que tanto ha de beneficiar, al decir de los hombres de estado, á nuestra querida patria. En dicha población, se activan los trabajos de embellecimiento y exorno, como así mismo tocan á su término los preparativos que se efectúan en importantes locales para el alojamiento de los representantes extranjeros. Aun cuando mucho se halla hablando de las facilidades que se les puedan ofrecer á tan ilustres huéspedes, motivo por el cual se consultó á algunas naciones sobre la celebración de dicha Conferencia en Algeciras, se puede garantizar que esos representantes estarán perfectamente atendidos, facilitándoseles cuantas comodidades pudieran encontrar en la primera Capital de España respecto á alojamientos.

Y á distracciones, en los días que no tengan que ocuparse en aquellos importantes asuntos, también han de encontrar aliciente quizás de mayor curiosidad que en otros lados, pues además de Gibraltar, pueden visitar la Almorahina, uno de los puntos más pintorescos de España y hasta habrá excursiones si el tiempo favorece á la costa de Marruecos y otros lugares.

Problemas sociológicos

Si protección y ayuda de las clases directoras, ha menester el obrero de tierra, en mayor extensión la necesita el obrero del mar, que en su lucha diaria con los elementos, desgasta sus energías sufriendo una vejez prematura y los achaques y enfermedades que el mar proporciona á sus explotadores. Insuficiente para atender á las necesidades de la vida, es el miserable jornal del obrero español. Una curiosa estadística que el estudio sociólogo Juan José Morato, nos presenta en las columnas del «Heraldo de Madrid» muestra la diferencia que existe entre lo que gana el obrero de Madrid y el de París y Bruselas.

Ochocientas pesetas anuales por término medio, es lo que tiene nuestro obrero, trabajando la mayor parte del año.

En iguales condiciones, el obrero parisiense gana mil cuatrocientas pesetas y el bruselés, mil; añádate á esto que el español paga ochenta

pesetas anuales de contribución indirecta (Consumos); el parisiense paga doce y el bruselés nada.

Sumémos á estos datos el prestigio de nuestra moneda (73 céntimos vale hoy nuestra peseta al traspasar las fronteras) y veremos la enorme diferencia existente en la retribución del trabajo entre las tres naciones presentadas como ejemplo.

Nuestra clásica pobreza nacional, nos hace soportar con paciencia á unos y con indiferencia á los mas, la crítica situación del obrero y pocos son los que se cuidan de estudiar mejoras que hagan mas llevadera su situación, siendo así que en Inglaterra, Bélgica y Francia, naciones en las que al obrero poco le falta para estar espléndidamente retribuido, han procurado por procedimientos varios, resolver el problema de asegurar la vejez del trabajador, concediéndole sueldos modestos cuando se imposibilita para el trabajo, y asegurándole la posesión de un hogar, base de las aspiraciones de todo hombre.

Hogar tiene el pajarillo cuya posesión nadie le disputa; hogar tiene el insecto en la enramada y la fiera en el bosque: solo el obrero—el de blusa y leyita—vése privado de cien tejas para construir un techo y un millar de ladrillos para construirse unas paredes....

«Las sociedades constructoras de casas para obreros» tienen por objeto edificar viviendas de sencilla construcción ó higiénicas condiciones para las clases modestas, las cuales pasan á ser propietarios de ellas, al cabo de algunos años, con solo satisfacer una pequeña cuota mensual.

El ejemplo que nos dá el extranjero, tiene entusiastas imitadores en España, si bien en corto número, tan corto que son contadísimas las ciudades, donde el obrero habita casas higiénicas, que cuida con esmero con la esperanza de ser su propietario transcurrido cierto tiempo.

En la industrial Valencia empezó á funcionar en 1903 una sociedad constructora de casas para obrero con el reducido capital de 10.000 pesetas en 200 acciones de á 50 pesetas, y amortizables; con tan reducida suma se construyeron en dicho año diez casas. Agotadas las 200 acciones el Consejo de Patronos, acordó la emisión de 100 títulos nominativos de 50 pesetas, elevándose así el capital social garantizado por las propias construcciones á 60.000 pesetas.

Hasta la fecha ha construido la sociedad 36 casas, habitadas por otras tantas familias obreras, que pagan de alquiler 20 pesetas mensuales, quedando al cabo de quince años propietarios de las mencionadas casas.

Además, se proyectan construcciones, cuyo alquiler mensual pueda bajarse hasta 15 y 12 pesetas.

Innecesario es, alabar la acción benéfica de esas sociedades protectoras del obrero, cuyo concurso material se limita á adelantar su dinero, mediante la compra de acciones amortizables, con intereses, co-

mo es lógico suponer, nulos en los primeros años y muy reducidos en los restantes hasta su amortización, toda vez que se trata de proteger al proletariado del medio mas factible.

El Estado está en la obligación de proteger material y moralmente á estas sociedades oficialmente constituidas: los Municipios y las Corporaciones particulares, son de igual modo elementos valiosísimos con los que habrían de contar los entusiastas amantes del obrero, al emprender la magna empresa de dorles hogar.

De desear fuera, que los elementos pudientes de Ceuta, siguieran el ejemplo de las «ciudades modelos» protegiendo al obrero de mar, que tras de ganar menos jornal que el de tierra y en peores condiciones, sufre terribles paros inevitables, cuando el mar su enemigo, le impide buscarse el sustento.

Otro día nos ocuparemos de la construcción de las habitaciones, presentando los diferentes modelos utilizados hasta la fecha, ventas higiénicas que reportan y otros detalles de suma importancia, dando al asunto toda la extensión que requiere por su utilitaria trascendencia, rogando amigablemente á todos, su concurso, para hacer ambiente»

Todo ello en obsequio de los pecadores ceuties, cuya angustiosa situación es muy digna de tenerse en cuenta.

Pensamiento

Siendo la mayoría de los hombres una caterva de imbéciles, la minoría es la que lleva la razón.

ABSÉN

Un aguila ve mucho mas, que una bandada de gorriones.

GANIVET

Odio el matrimonio: donde empieza la gracia de Dios se acaba la gracia estética del asunto.

A. GANIVET

EL BARDO CALLEJERO

«Miradle bien, cuán triste y lastimero
Es el sonido que su mano helada
Arranca del laúd, entusiasmada
Ovaciona la pleva al cancionero.
Vibran las cuerdas que con tacto incierto
Sus manos temblorosas las oprimen
Y parece al vibrar que también gimen
El recuerdo fatal de un algo muerto.
Baña el llanto sus ojos soñadores
Sofoca los sollozos de amargura
Y canta el infeliz su desventura
Un remedio buscando a sus dolores
Y llorando y cantando á tiempo mismo.
Su destino sufriendo con paciencia
Es el bardo por mágico espejismo
Una copia real de mi existencia.
Pues igual que en la suya, en mis canciones
Con ritmo biando y con cadencia incierta
Flotan sombras de amargas decepciones
De amor sin dicha y de esperanza muerta.
Y de todas las sombras que veniero,
Cuando evoco dolorés en mi mento
Mira siempre, en sitio preferente
La silueta del bardo callejero.

J. MARTIN RUIZ.

NOTAS DE LA CORTE

RABELES Y ZAMPOÑAS

Pasó la noche, buena ó mala, del

veinticuatro de Diciembre y dejó de oirse el infernal concierto de panderos, bombos y rabeles, con que los cristianos de todo el orbé tienen la descortesía de conmemorar la fecha célebre, del Natalicio del gran filósofo y moralista Cristo.

Y en esto de tener por descortes y prosáicos á los tañedores de arcaicas herramientas musicales, está de acuerdo con mi pensar, el ilustre Alcalde de la coronada villa que prohibió las tales expansiones líricas, aunque aquí para nos y según relatos de mi maîtrecho, tímpano; *ogano* fué más sonoro que otros pasados, á despecho de multas y prohibiciones.

Muy puesto en razon, que los pastores que agasajaron con serenatas al infante nacido en noche tan cruda, lo hicieran valiéndose de los instrumentos de la época y con partituras de mejor ó peor saborcillo artístico. Pero es esto razon para que continuen los entusiastas á plazo fijo, propinando tales serenatas, no ya al Cristo nacido, sino á los desgraciados que no tenemos en nuestro *debe* y *haber* otro pecado que el disfrutar un tímpano muy sensible?

¡Sigán, sigán festejando el nacimiento de los mortales, pero no olviden que para algo se inventaron los violines, pianos, flautas, obres, clarinetes, cornetines y profesores de música (antes no se inventaron); y piensen que ya es hora de sustituir los rabeles y zampones tañidos sin concierto, por música verdad que á mas de la virtud de domesticar las floras, tiene la poderosa de despertar la cultura y los sentimientos nobles del hombre.

Y no crean los sempiternos *saca-puntas*, que este reclamo musical, sea un puyazo al Municipio ceuti, por carecer de una banda municipal, y una escuela de música oficialmente protegida, para difundir el amor al divino arte.

Que esto es cuestión de criterios y del mismo modo que á muchos se nos arrasan los ojos en lágrimas y sentimos palpar nuestra alma, escuchando al virtuoso que ejecuta, á otros según expresión propia «la música es el ruido que menos les molesta».

PAVOS Y CAPONES

A propósito de sonajas: Cuentan los pinches y *maitres* de las cocinas francesas y españolas de nuestros grandes políticos—Ministros de Instrucción Pública, Subsecretarios, Directores y Subdirectores de dicho ramo entre otros—que por esta época del año, trufan para sus señores, succulentos pavos y exquisitos capones; adoban apetitoso lomo, confeccionan marmeladas, cremas, y turrone; manjares todos que según referencias, se digieren admirablemente entre sorbo de Jerez, copita de Burdeos y gotitas de Anis...

Del mismo modo, vociferan á voz en grito, los tenderos, panaderos, carboneros... etc. etc. que los empleados de *poco pelo*,—maestros de escuela entre ellos pagan tarde

ó nunca y compran unas veces poco y malo, otra, nada, sin pagar lo comido, vestido ó encido la mayor de las veces...

Y es el caso, que la noche del veinticuatro (buena según muchos), un pobre maestro de escuela cesante, que según las crónicas cobra en la actualidad tanto como cuando no lo era, se dió á pensar en esta sin razón de las injusticias humanas, (que hace comer pavo al Director de Instrucción Pública y los codos al sufrido maestro) y del resultado de sus cabilaciones y rasgueos en la *fibrajuris* (fibra de la justiola, que tenemos en el estómago) sintió un tan voraz apetito de comer caliente y abundante, que siguiendo las huellas de su ins tinto, tomó á Fornos por asalto, se atrincheró tras una fornida mesita. . . . y lo que cenara el práctico *Descortezaza-cerebro*, averíguelo quien sea diestro en culinaria y esté en antecedentes de que la cuenta presentada ascendía (buen asenso para el pobre maestro!) á cuarenta y ocho pesetajas de esas enfermas, que tantos disgustos nos proporcionan....

El maestro de escuela, que si á práctico le aventajan pocos, en cuanto á franqueza, su pecho es de cristal, rogó al camarero le acompañara á la Delegación porque en eso de pagar... tenía la misma opinión que el Ayuntamiento en el que prestaba sus servicios. Y cátese que la opinión de un Ayuntamiento es respetabilísima, por múltiples conceptos.

Camino de la Delegación marchan denunciante y denunciado, aquel con furor mal contenido, este con la placidez y soñolencia de una buena digestión, cuando acierta á pasar un coche de punto;

¿Iriamos mejor en coche, camarero? ¿Para cocherol?

Chasca el látigo que simonil mana escupa, trotan los jamegos ajenos al drama que se cierne, y á poco ante la Delegación del Distrito, se apean camarero y gorrilla, rogando al cocherol espere un momento.

Delegada—¿que desean?
Camarero—Este Señor ha hecho en Fornos un gasto que asciende á 48 pesetas y se niega á pagarlo.

Maestro—Es cierto; yo le he invitado á que haga la correspondiente denuncia y que suceda lo que suceda. Al mismo tiempo me permito rogarle llamen al cocherol que está á la puerta, al que también adiendo el importe de una carrera....

Nuestro buen señor hizo una copiosísima digestión en el calabozo correspondiente. Y esto es todo.

La noticia del suceso, habrá hecho exclamar á los Jefes superiores de Instrucción Pública: ¡estos maestros! ¡estos maestros! ¡se buscan la ruina por una tontería.

¡Claro! una tontería... la comida ¡ps!

Y como entrando en materia de los «casos y cosas» que se ven, oyen, practican y discurren en estos felicísimos días habría para llenar un par de volúmenes y por otra parte los cronistas hemos de ser considerados con nuestros lectores, no cansándolos con nuestras disquisiciones, siempre latosas cuando abunda, hago punto y hasta otras novedades que seremos mas extenso.

RAFAEL GIBERT

A la Moruna

Y también el servicio de Correos anda á las mil maravillas en este pueblo.

Hace pocos días, vimos las sacas de la correspondencia entre el fango que existía en la calle de Gomez -- Puiido (Revellin) á causa de haberse caído por no poder con ellas, el mal jamego que las conducía.

Este sistema de transportar la correspondencia desde el muelle á la Administración, no se emplea mas que en Ceuta, pues como todo el mundo sabe, este servicio muy importantísimo por cierto, se practica en carruages que se denominan coches—correos, no solamente como medio de seguridad sino como de velocidad; pero por algo vivimos en Africa y claro está que tenemos que diferenciarlos en usos y costumbres á la Península.

Aquí por regla general un hombre lleva las sacas á hombros que debido al peso de las mismas, tiene que hacer sus paradas para descansar y cuando vienen dos correos ó mas, se utiliza un mal pollino y allá va la correspondencia de cualquier modo y expuesta á lo que ocurrió el día 27, que tardó mucho tiempo en llegar á la estación, porque las sacas estuvieron rodando por el suelo.

Igual que ocurre en Algeciras desde la estación á la Administración de Correos, debiera pasar en Ceuta, esto es, establecer el servicio de carruages para el transporte de la correspondencia.

En todos lados cuecen habas

Según leemos en el importante periódico «Diario de Cádiz», se le deben á los empleados municipales de dicha capital, algunos meses de sus sueldos, y hasta los médicos titulares van mas atrasados en el percibo de sus haberes que los de Ceuta, como se demuestra al anunciara dicho periódico que quizás antes de las Pascuas, les abonarian los meses de Junio, Julio y Diciembre, es decir que les dejarían cuatro ó cinco mensualidades en el aire, igual que á los demás empleados.

Y eso sucede allá, y ocurre tan bien cosa parecida en importantes Ayuntamientos, tanto de Capitales de provincias, como de pueblos de categorías; y hasta en Madrid y Barcelona andan los pobres empleados muy atrasados en sus sueldos, siendo por lo visto *enfermedad* general la que se padece.

Claro está que no deben los municipales de aquí, guiarse de tan triste ejemplo, pues siempre hemos lamentado y á veces censurados, el que á los empleados no se les tenga al corriente en el percibo de sus haberes, aun cuando se hubieran hecho miles sacrificios y las faltas quedarán en otro lado.

Al reclamar lo que mas arriba habrán leído nuestros lectores, no nos mueve mas idea que la de hacerles ver á los que presentan á este municipio como al mas tramposo, que los hay y muchos por cierto, que deben enormes cantidades, pues despues de todo y según calculos no muy desproporcionados, no creemos pasen de catorce ó quince mil duros, los que pueda adeudar este Ayuntamiento, no solamente por conceptos de sueldos, si que también por los festejos reales en donde está la principal deuda.

«En todos lados cuecen habas», dice el refran, y es una verdad.

Repetimos que no es consecuencia la comparación que hacemos, para que no se les pague á los empleados, pues como ya he-

mos dicho antes, deben estar al corriente estos; mucho mas, si se tiene en cuenta el reducido sueldo con que se encuentran dotados aquí, los dependientes del Ayuntamiento, pero conste que no es esto solo, el que se encuentra atrasado y desbarajustado, sino otros muchos y mas importantes que el de Ceuta, los cuales cuentan con diez veces mas presupuestos que el de aquí.

¿Igual que ayer?

Apesar de las afirmaciones que ciertos hombres públicos hacen con respecto á los grandes beneficios (que según dicen estos) ha de alcanzar la Nación española en Marruecos, debido á la obtención que tenga en la Conferencia, mucho nos tememos, resulte todo pura fantasía y á la postre saquemos lo del *negro del sermón*; pues aun conservamos el recuerdo de aquella otra no menos célebre Conferencia de Madrid, en la que *tantas ventajas* nos daba y tan poco pudimos conseguir.

Bien es verdad, que dice el refran «una cosa es prometer y otra dar».

Desde aquella época, allá el año 1880, no hemos podido lograr, tan siquiera el ensanche de nuestros límites; mejor dicho la posesión de los terrenos que legalmente nos pertenecen, según se vé muy claro por el tratado de Wad-Ras, y que tanta falta hace para el desarrollo de la riqueza agrícola de Ceuta, y para el orden de defensa, toda vez que poseyendo lo que es de derecho nuestro, quedarían dentro de esa faja de terreno las alturas de Sierra-Bullones, puntos dominantes de esta Plaza; la bahía de Benzu; y los manantiales que detrás de esa línea fronteriza que mal llamamos hoy, existen, y cuya agua abundantisima y muy rica por cierto, sobraría para el abastecimiento de la Ciudad.

No hemos podido conseguir desde aquella época á hoy, ni aun el menor desarrollo comercial en nuestras plazas; ni el establecimiento de una Aduana marroquí, ni aun la mas insignificante influencia política, como lo demuestra el hecho de ser nuestra nación quizás, la peor considerada en Marruecos; no hemos hecho nada en fin, debido á las causas que fueran, ni hemos resuelto problema alguno. Cuanto se tratara en aquella Conferencia con relacion á España, todo se tiró en *saco roto*.

Todas las naciones han obtenido desde entonces grandes beneficios en el Mogreb, y la prueba la tenemos á la vista con Francia, cuyo Estado, no solamente ha experimentado grandes mejoras comerciales, sino que ha prolongado sus fronteras por la parte de la Argelia hasta donde ha querido, y las sigue aun prolongando á su gusto; *igual* que nuestras plazas que continúan encerradas casi en sus cuatro murallas, sin mas campo en lo que afecta á Ceuta, que una pequeña lengua de la faja que nos pertenece, como hemos dicho, y que desde hace muchos años y por estar así escrito, debimos entrar en posesión de toda.

Y como ni la mas insignificante ventaja hemos podido lograr; nos preguntamos hoy, ¿de que nos servirá la Conferencia de Algeciras? ¿Será para nosotros igual que la de Madrid?

Quiera el cielo que nos engañemos y los beneficios que obtengamos (si es que no viven de ilusio-

nes los hombres políticos que tales cosas aseguran) los sepamos aprovechar en bien de nuestra querida Nación, haber si por ese medio se consigue sacarla del estado precario en que se encuentra.

Congreso Africanista

«Los Centros Comerciales Hispano-Marroquíes proyectan la celebración de un Congreso Africanista que se celebrará en Madrid el próximo mes de Febrero.

Para ello se necesita el concurso de todas las entidades más directamente interesadas en los asuntos de Marruecos y particularmente de nuestras posesiones de Africa, á cuyo fin solicitamos su adhesión; como también la de toda la prensa de España y Africa que se preocupen de nuestros intereses en el ve cino imperio.

Ha llegado el momento de que el país levante la voz, para trazar el camino que hayamos de recorrer indicando al Gobierno las leyes que considera indispensables, de carácter práctico y basadas en el espíritu moderno, para facilitar la expansión de nuestro comercio y lograr en Marruecos una influencia real y positiva.

Necesitamos mercados, una vida comercial más activa é intensa; debemos buscar lo que tenemos muy cerca, casi á nuestra vista, para que los negocios mercantiles de Marruecos no sean como hasta aquí patrimonio exclusivo de las demás naciones.

Oportunamente se publicará el cuestionario que ha de ser objeto de las deliberaciones del proyectado Congreso, limitándonos por hoy á rogar á cuantas entidades estén dispuestas á secundarnos en tan patriótica empresa, se sirvan dirigir su adhesión al Excmo Sr. D. Eduardo Saavedra, presidente del Centro Comercial Hispano-Marroquí de Madrid.

Una vez recibidas, se formulará el correspondiente cuestionario para que puedan informar sobre el mismo las entidades ó personas interesadas.»

Desde luego, nos adherimos á tan patriótico pensamiento, pues el Congreso Africanista ha de resultar á nuestro juicio muy beneficioso para los intereses de estas plazas, en donde desde hace mucho tiempo se ha debido de desarrollar una vida comercial de tal importancia, que hubiera repercutido en bien de la Nación.

Nos adherimos repetimos á la patriótica empresa de Africa Española.»

En el templo de la Patrona

El día 6 del proximo Enero, festividad de la Pascua de Reyes, se inaugurará una hornacina que se construye en la puerta de la Sacristía del templo de nuestra Patrona y que ha de servir para colocar una imagen de la Virgen de Africa, que en época del Obispo de Ceuta Don Agustinho Dibeiro en Julio del año 1605 fué encontrada en una Iglesia de este pueblo, según nos dice el padre capellan Sr. Aranda.

Debido á la gran actividad y celo extraordinario de dicho Sacerdote, se ha podido llevar con el auxilio de algunos fieles adelante, esas mejoras introducidas en el referido templo.

La antigua puerta conocida por *la de la muerte*, se convertirá en oratorio de los fieles.

Toda esa parte de entrada ha

sufrido gran reforma tanto en el pavimento cuanto en sus pinturas. La subida al camarín de la Virgen cuya parte de Iglesia y frente, es de construcción antiquísima, de más de cuatrocientos años, también ha sufrido alguna mejora. El día de Reyes según le oímos al capellan, se celebrará también la adoración del niño Jesús en el portal de Belén.

En la misa del Gallo

Numerosos fieles acudieron á la misa tradicional, esa misa que despierta en el órbe católico la fé que nos inculcaron nuestros padres y atraídos por fuerza sobre natural, concurrimos también al acto solemne, ya sin aquel entusiasmo de antaño, pues recordamos épocas verdaderamente felices y consideramos lo inclemente del tiempo que hace pasar vertiginosamente los días de alegría infantil, para no volver, reemplazándolos con la austeridad de la vejez mas ó menos prematura, según la fuerza de las circunstancias, que nos hicieran adquirir mas pronto la triste experiencia de los desengaños del egoísmo humano.

Infinitas ideas de análogo orden embargaba nuestro pensamiento al ver el bullicio de la concurrencia, que invadía el sagrado recinto de nuestra modesta Iglesia Catedral.

Abstraídos nos encontrábamos sin notar nada nuevo, antes al contrario echábamos de menos el coro de villancicos de otros años acompañado de alegres pandereatas; y ya casi protestábamos de la prohibición superior, cuando los acordes del órgano graves y melódicos, llegaron á nuestros oídos, acompañando á un coro de jóvenes muchachos de la ciudad, dirigidos por el beneficiado Don Cayetano Noguero, que sorprendió agradabilísimamente á la multitud de fieles que invadían las naves de la Iglesia.

La ciencia, habilidad y constancia se necesita, para haber conseguido tan brillante resultado, pues en verdad que parece increíble, como en tan poco tiempo; pudo enseñarse á cantar bien, con afinación y gusto á chicos de tan corta edad y corta ilustración, pues algunos hubo de enseñarles á leer para poder entregarles los papeles de música que habían de interpretar.

Muy bien Sr. Noguero, su carácter tan modesto como constante y enérgico para arrostrar y coronar de feliz éxito, empresas como la que dejamos expuesta, nos demuestran sus excepcionales condiciones de verdadera castidad, para despertar en su pueblo natal, la fé y entusiasmo, para solemnizar, dar mayor realce y rendir mas tributos de homenaje en estos actos al culto religioso.

Entre columnas, oímos elogiar al joven padre Noguero, por muchos fieles, que en verdad le echan de menos de algun tiempo á esta parte por inesplicable retraimiento, y al verle reaparecer lleno de entusiasmos religiosos como siempre, se congratulaban de ello, creyendo que volverán á verle con mas frecuencia en otros actos de análoga solemnidad, contribuyendo con sus iniciativas, como lo ha realizado en la misa del Gallo en el presente año.

NOTICIAS

Escuadra

Es seguro que el Pelayo, Carlos V, Princesa de Asturias y Rio de

la Plata, formaran escuadra que permanecerán en Algeciras durante la Conferencia.

Saludamos

Al Inspector de Vigilancia que respuesto en su destino, llegó el Msercoles procedente de Madrid.

Sesión inaugural

El día primero, se celebrará en el salon de la Casa Consistorial, la sesión inaugural para dar posesión á los nuevos Concejales.

Fianza

Ha sido con fecha veinticuatro depositada la fianza que se exige para el desempeño del cargo de Admor. de Loterías de esta Plaza.

Baile

Esta noche se celebrará un baile de suscripción en el Teatro Principal.

Cambio

Hemos recibido «El Liberal de la Linea» con gusto establecimos el cambio

El Gobernador

No es exacto que venga el Gobernador á investigar ningún asunto del Ayuntamiento de Cádiz.

Lo que si es cierto, que el lunes saldrá de Cádiz con dirección á Algeciras en donde recibirá y saludará al Excmo. Sr. Presidente de la Conferencia.

«España en Africa»

Hemos recibido el n° 7 de la importante revista «España en Africa» órgano de los Centros Comerciales Hispano-Marroquies.

Regreso

Ayer llegó el Alcalde de esta Ciudad Don Juan Sanchez Garcia, despues de haber pasado dos días en la vecina Ciudad de Algeciras.

Destinos

Ha sido destinado al Regimiento de Pavia de guarnición en Cádiz, nuestro querido amigo y compañero en la prensa, el primer Teniente de Infantería Don Aureliano Benzo Cano.

También ha sido destinado á prestar sus servicios en la Compañía de Moros perteneciente á la Milicia voluntaria de esta Plaza, Don Luis Lopez Ortiz de Sarracho, también querido amigo nuestro á quien felicitamos por su nuevo destino.

Al extranjero

Marchó al extranjero Don Moises Coriat, rico comerciante de esta Plaza.

Billetes falsos

Han aparecido billetes falsos del Banco de España de 50 pesetas, emision del 30 de Noviembre de 1902 y busto de Velazquez.

Son faciles de distinguir de los verdaderos.

Las mas apreciables diferencias consisten, primero, en el dibujo del busto de Velazquez bastante imperfecto, sobre todo el cabello, que es de líneas muy toscas como si estuviera despeinado y la peluca corta, de modo que el blaque de semate no llega á la gorguera. Los ojos son mas pequeños y redondos y la mirada como espantada. El busto timbrado de la derecha aparece por trasparencia muy imperfecto, como así mismo todo el dibujo del reverso.

El James

Mañana llegará á este Puerto procedente del de Tanger, el vapor James conduciendo sesenta y cinco reses para el consumo de esta plaza.

Carbon mineral

Consignado á los Señores Coriat ha llegado un hermoso bergantín goleta cargado de carbon mineral para el depósito que dichos Sres piensan establecer en esta rada.

A QUIEN COMPETA

Por caridad pedíamos en el número pasado, que se ordenara á los dueños de fincas elevaran los brocales de los pozos á un metro de altura.

Hemos visto el pozo donde cayó el desgraciado niño Joaquin, como así mismo el que existe en los terrenos de la Berria y otros muchos que no solamente carecen de esas condiciones, sino que ni aun por humanidad se tienen preparados para evitar desgracias.

Llamamos la atención de quien corresponda. Por caridad tan siquiera evitense desgracias como la recién ocurrida.

Riqueza del mar

Hoy ha sido día de abundancias para los trabajadores del mar.

Hermoso espectáculo se presentaba á nuestra vista esta mañana en el muelle de pescadores recientemente construido por el actual Ayuntamiento en la ribera Sur de la Ciudad.

Dicho presioso muelle lo invadía inmensa muchedumbre, que presenciaba la pesca de infinitas caballas gordas y grandes como bonitos, que se vendían al precio de ciento setenta pesetas el millar.

Estando presenciando esta operación, vimos salir otras embarcaciones, á tender las redes para coger una mancha ó cola de sardina que apareció por aquellas inmediaciones.

Segun los inteligentes la pesca de hoy representa algunos miles de duros.

Carne de cerdo

Desde el Viernes se expenderá en el mercado público por el industrial Sr. Morilla, la carne de cerdo á los precios siguientes:

Carne con hueso á 1'70 el Kilo.	
Id. de 1ª	1'90 >
Gutifarra	2'25 >
Longanisa	2'25 >
Morcilla	1'75 >
Manteca en pella	2'00 >
Id. fresca	1'85 >
Id. colorada	2'00 >
Tocino . . fresco	1'75 >

JUGUETES

Surtido inmenso y variado se acaba de recibir, desde los de mas lujo, á los mas humilde, en caballos vacas, toros, muflacas y pepones de todas clases y tamaños, tambores de lujos, teatros de sombras, loterías, caja postal, carpintería, estrados, rompe cabezas de cubos y letras, carretillas, sables, escopetas, cajas pinturas, pianos armónicos, linternas mágicas é infinitad de clases y tipos imposible detallar por su gran abundancia: desde cinco céntimos hasta cincuenta pesetas pieza.

José Saavedra—Cádiz

Recomendamos por su gran utilidad la pasta sable, para la limpieza de toda clase de latas y metales, á diez céntimos pastilla.

Pianos é instrumentos de músicas
Las fabricas de Ortiz 1º Causó -ateura y Cº, Piazza, Krausy y Cousin ofrecen en, inmejorables condiciones de venta; y á plazos económicos sus instrumentos, habiendo nombrado al efecto representarte en esta plaza Soberania Nacional, 62.

Muy conveniente

A todos los que padescan de bilidad ó caída del cabello, recomendamos por sus resultados, maravillosos el uso del

«QUINA RHUM ANTISEPTICO» a pesetas 4 el litro;

Aguas de Colonia riquísimas, corriente, superfinas, aña violeta y al-Jazmin á pesetas, 2,50, 5, 6,7, litro; todo esto se encuentra en el establecimiento de Don José Savedra Ceuta General Moreno 12.

Manuel Delgado

- General Moreno 7.-

Horas de despacho de 11 á 14, para todos los puntos de la Península sobre Ultramar y Extranjero

Giro económico comercial

LA PRIMERA

RESTAURANT DE

José Trujillo

Un nuevo comedor amplio y perfectamente surtido, ofrece el dueño de tan acreditado establecimiento, á los forasteros que nos visitan frecuetemente y al público en general.

11 GOMEZ PULIDO 11.

MERCADO

Precios de la semana

		Ptas
Carne de Vaca de 1ª	Kilo.	1 54
> 2ª	>	1 24
> Jabali	>	0 90
> Certero	>	1 40
Carne Cerdo	>	1 70
Harina	>	0 50
Habichuelas	>	0 07
Garbanzos	>	0 70
Arroz	>	0 60
Patatas	>	0 20
Azucar	>	0 80
Café	>	3 00
Tocino	>	1 60
Aceite Litro	>	1 50
Petróleo	>	0 65
Vino tinto	>	0 50
Vino blanco	>	0 80
Conejos Pieza	>	0 70
Gallinas id	>	1 50
Pollos id	>	1 50
Perdices	>	1 00
Carbon Arroba	>	1 00
Huevos Ciento	>	10 ptas

Imp de Garcia de la Torre.

AVISO

En esta imprenta se hacen esquelas mortuorias de 10 á 30 pesetas el ciento. A este tenor se rebajan los precios en todos los trabajos. Prontitud y esmero. 16-General Moreno-16.

La Ultima Moda publica en el número 926 (22 Noviembre de 1905) 38 elegantes modelos de trajes y sombreros de Otoño. Con las respectivas Ediciones reparte un Figurin acuarela, un pliego de novela, una Hoja de labores femeniles, y un patrón cortado. Precios: cada número 1.ª 2.ª Edición. 25 céntimos.—Completa, 40.—Trimestre 1.ª ó 2.ª Edición, 3

ptas.—Completa, 5.—Velazque, 42, hotel, Madrid.—Se remiten gratis números de muestra.

Alrededor del Mundo

Se publica un dia antes que los demás periódicos

ilustrados y trae todas las actualidades antes que nadie.—20 céntimos número.—2'50 pesetas suscripción trimestre.—Plaza del Progreso, 1, Madrid.

ANUNCIOS

LA UNION

EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS contra incendios y sobre la vida

Domicilio social: Madrid, Calle de Olozaga número 1 (Paseo de Recoletos.)

Oficinas de la Subdirección en esta provincia: Cádiz, calle Murgía núm. 26.

GARANTIA

Capital social efectivos. Ptas. 12.000.000
Primas y reserva » 44.028.645'68,
Total. Ptas. 56.028.645'68

36 años de existencia

Seguros contra incendio

Esta gran compañía NACIONAL ha satisfecho por siniestros desde su formación la suma de pesetas 86 631,740'93 siendo esta la demostración mas evidente de su importancia y del vasto desarrollo de sus operaciones.

Seguros sobre la vida

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales de las primas mas reducidas que cualquiera otra compañía.

Agentes de la Compañia en Ceuta, Sres. Blond Hermanos

Ultramarinos y Coloniales.

17-GENERAL MORENO NÚ 17

PRECIOS + Sin competencia
JUAN ACEVEDO PONCE

CONFITERIA Y PASTELERIA
DE
ANTONIO DE MAQUEDA

Especialidad en toda clase de encargos, para regalos, bodas y bautizos. Gran surtido en jamones, salchichon y empujados, 44. Soberania Nacional 44.

PURIFIQUE VD EL AIRE PAPI DE ARMENIA quemando los DESINFECTANTES El mejor de los DESINFECTANTES
En interés de los enfermos y personas que les cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando PAPI DE ARMENIA
Venta: Farmacias, Droguerías y Boticas de:
POR MAYOR: GERMAN Y CA. - BARCELONA
FRANCISCO FLORES. - I.
Dentista. - General
C. - CURA

SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO DE VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina previo informe de la Junta Superior Facultativa de Sanidad recomendados por la Real Academia de Medicina de Granada

CURAN inmediatamente como ningún otro remedio empleado hasta el dia toda clase de INDISPOSICIONES DEL TUBO DIGESTIVO VÓMITOS Y DIARREAS DE LOS TÍPICOS, DE LOS VIEJOS, DE LOS NIÑOS, CÓLERA, TIFUS, DISENTERÍA, VÓMITOS DE LAS EMBARAZADAS Y DE LOS NIÑOS CATARROS Y ÚLCERAS DEL ESTÓMAGO, PIROXIS CON ERUPTOS FÉTIDOS REUMATISMO Y AFECCIONES HÚMEDAS DE LA PIEL

Ningun remedio alcanzó de los médicos y del público tanto favor por sus buenos resultados, que son la admiración de los enfermos, ninguno tan verdad como nuestros inalterables y maravillosos SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO Cuidado con las falsificaciones é imitaciones porque no darán resultado

Como prueba de que no somos nosotros los que aseguran que los SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO dan tan excelentes resultados en las enfermedades que se indican arriba, á continuación iremos publicando certificados de eminentes profesores que lo confirman

En venta en las farmacias y droguerías con seguridad y prontitud se refaja y corta el CABELLO - GOMEZ PULIDO (REBELLIN)-22